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 الدبلجة بين جمالية الأداء الصوتي وتقنيات التسجيل
 العربية المحقق كوناناللغة لى إنمي الياباني المدبلج لأل

 -دراسة تحليلية-

 2024/ 2023السنة الجامعية: 

 



 

 الملخص باللغة العربية: 

تتناول هذه الدراسة موضوع الدبلجة كفن وتقنية تدخل في مجال السمعي البصري، وقد ظهرت بعد  
فتولدت عنها  الفيلم،  لغة  إلى الانتشار، حيث كان هناك حاجز يحول دون فهم  السينما وحاجتها  ظهور 

ر من اللغة الأصل  الدبلجة: دبلجة الأفلام والمسلسلات والرسوم المتحركة وغيرها، فهي  تقوم بتغيير الحوا
إلى اللغة المقصودة، اعتمادا على تقنيات وقواعد، كما تهدف هذه الدراسة إلى الكشف عن أهمية هذا الفن  
في تحقيق التوسع والانتشار للإنتاج السمعي البصري، والكيفية التي يتم بها ذلك، من خلال دراسة تحليلية  

 ، الموسوم بـ"المحقق كونان".   لنموذج من الأنمي الياباني المدبلج إلى العربية

 مي، المحقق كونانداء الصوتي،  الأنالكلمات المفتاحية: الدبلجة، الاستديو، الأ
 

Abstract:  

 

This study addresses the subject of dubbing as an art and technique that intervenes in 
the field of audiovisual, and that emerged after the advent of cinema and its need for 
proliferation, where there was a barrier to understanding the language of the film, which 
generated dubbing: Dubbing films, series, animations and others, it changes the dialogue from 
the original language to the intended language, based on techniques and rules. This study 
also aims to reveal the importance of this art in achieving the expansion and spread of audio-
visual production, and how it is done, through an analytical study of a model of Japanese 
anime dubbed to Arabic and tagged "Detective Conan." 
Keywords: dubbing, studio, audio performance, anime, detective Conan 
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